

# こみゅーと

「コミュニティユニオン東京」ニュース NO-010号 2010/7/1  
 170-0005 東京都豊島区南大塚2-33-10 東京労働会館5F  
 TEL 03-3946-9277 FAX 03-3943-0936 E-mail staff@cutokyo.jp

開会挨拶する市瀬執行委員長



## CU東京第2回定期大会開催 37人が参加、活動経験を発言

6月12日、第2回の定期大会がラパスホールで開かれました。

大会は全体で37人の参加となりました。参加組織は、練馬、こうとう、品川、北、文京の支部及び、準備会地域の港、千代田、渋谷、江戸川の各地域。支援労組からは、都教組、建交労、東京土建本部、同荒川支部、同江東支部、地域から武三地区労などの参加となりました。

来賓として東京地評議長伊藤潤一さん、東京土建中央副執行委員長大内貞雄さんが出席されました。また東京都産業労働局の労働相談情報センターの担当者も出席しました。

### 市瀬委員長、開会挨拶(要旨)

結成1年が過ぎました。組合員数は当初目標には届きませんが、結成時の3倍を超す173人となりました。組合に対する期待は大きい。共済というメリットを生かして、これからも頑張りましょう。1年間の経験を見て、活路を見出す方針を掴む活発な議論を期待します。

### 東京地評・伊藤議長の挨拶(要旨)

結成1周年おめでとうございます。3人に一人が非正規の状況。CU東京の知名度が低いなか、地域で宣伝をし、増やしていることに期待もし、役割が大きいことを理解しています。東京地評は、大企業の社会的責任を迫り、労働者派遣法の抜本改正を菅政権に求めていく。今後ともCU東京の奮闘に期待します。



### 東京土建・大内副執行委員長の挨拶(要旨)



大会おめでとうございます。政権が変わりましたが、「政治とカネ」の問題、国民は納得していません。建設業でも不況は深刻、戸建の建築戸数は45年前に逆戻り、建設労働者は1年間で33万人も減少。昨日、主婦の会が日比谷に3500に結集し、仕事寄せの集会を開きました。CU東京を広げるチャンスがあります。一丸となって頑張りましょう。

## 貴重な組織拡大の運動経験

大会は鳩山政権から菅政権に変わった政局の動きの中で開かれました。昨年の総選挙で民主党が国民に公約した「沖縄米軍普天間基地の国外・最低でも県外移設」「後期高齢者医療制度廃止」「労働者派遣法の抜本改正」等々が、新政権後の9ヶ月の間に裏切られてきました。

雇用問題に影響する労働者派遣法「改正」案は、財界の要望に沿う抜け穴の法案となっています。鳩山首相辞任の政局の中、今国会での成立は見送られました。菅政権は前政権の失敗の反省もなく、普天間基地移設の日米合意を優先し、「強い経済」をめざすとして消費税増税のための大連立を呼び掛けます。

こうした情勢を踏まえ、大会は議案に対し地域のこれまでの活動経験、組合員拡大促進や支部づくり、労働相談に応じて事案の解決をさせたなど、取り組みの生の活動が報告されました。

### 主な発言・討議 (次頁に続く)

関根書記長より経過報告・新年度の方針など、平山副執行委員長より財政報告がおこなわれました。

大会議長御苦労さま  
 安原さん(江東)初めてですが良い経験となりました。



高橋さん(港)、皆さんの発言で助かりました。



## 第2回大会特集号

た。これを受けて代議員資格、大会成立の基準、職業的資格による会計監査報告などについて若干の質問を受けて後、各地域からの取り組み報告が、のべ10人より発言がありました。

### 江東

昨年9月、31人で支部を結成、現在60人となる。主に労働相談を通じて組合加入へと結びついています。2週間に1件の割合で労働相談が持ち込まれています。内容はパワハラ、うつ病、残業代未払い、突然の解雇などです。相談については専従者が2人体制で行なわれています。

最近の事例、試用期間中の解雇問題では、労働審判に持ち込まれたが、経営者のずさんな解雇理由は認められず、解雇撤回とさせました。全国的にも稀な事例と言われています。大会後、恒例のレクレーションも企画しています。

### 練馬

昨年、CU東京の学習会を実施して支部結成を行なった。月一回の街頭宣伝を続けている。学校現場の非正規労働者の組織化について話し合われている。

8月、組合員の交流集会を開き、拡大に力を入れていきたい。

### 港

3月より準備会を続け今月、支部結成となります。4月末、団地へ1000枚のチラシを配布、反応はまだないが、8月には地域を変えて取り組む。共済制度がある。これを利用して広げていきたい。

### 文京

5月に支部結成した。昼休み宣伝行動を

おこなった。チラシを見て、息子のことで悩んでいる親から相談もあった。今後、医療従事者への加入を呼び掛けていく。共済は関心の項目となっている。

### 千代田

結成準備会をすすめている。協力組合員も広げていく。街頭宣伝では、正規労働者からの相談が多い。

### 品川

私は介護士です。解雇撤回でたたかっている歯科衛生士さんがいます。私の職場も大変厳しい、もしもの事を考えて、CU東京に加入しました。若い仲間を増やしたい。

### 江戸川

結成準備会の取り組みをさらに具体化し、結成実現のため頑張ります。

### 北

労働相談で持ち込まれた問題を、支部が交渉能力を発揮し解決したのは数件。共済を柱に、組合員拡大をすすめていく。



大会後の懇親会、全員が一言発言

## 新役員も決まる

大会まとめの後、経過・方針及び財政報告について、全体で拍手で確認。共済を生かし早期に1000人の組合員組織

をめざします。労働相談活動を強め、労働者の要求解決を図っていきます。

新役員には、次の方々を確認しました。

執行委員長市瀬正樹(再)、副執行委員長川村好正、白滝誠、相楽茂治、平山和雄、植松隆行(以上再)書記長関根和夫(再)、執行委員、渡辺典章、野中晴、中井川齊至、中村元、高橋孝、佐藤盛雄、遠藤日出男(以上再)、岩山真一、山田三平、宮澤罔寛(以上新)、会計監査、平田真恵、渡辺輝明(以上新)